

## **Notes d'allocution du PM pour la mise à jour sur la COVID-19 du 5 octobre**

5 octobre 2020

Hello, everyone.  
Bonjour à tous.

Je suis heureux d'être ici en compagnie de la Dre Tam et du Dr Njoo.

J'aimerais commencer aujourd'hui par faire le point sur la COVID-19.

Au cours des derniers jours, l'Ontario et le Québec ont connu un nombre record de nouveaux cas.

Partout au pays, les totaux ont augmenté, y compris dans les foyers de soins de longue durée.

Ce n'est pas la situation dans laquelle nous voulions être à l'approche de l'Action de grâces.

Mais même si nous ne pouvons pas nous réunir pendant cette longue fin de semaine, nous avons quand même la possibilité de renverser la vapeur pour Noël.

[Pause]

Vous portez probablement déjà un masque lorsque vous sortez; maintenant plus que jamais, continuez.

Il en va de même pour rester à deux mètres de distance des autres et se laver les mains.

Et si vous ne l'avez pas déjà fait, téléchargez l'application Alerte COVID, qui est une autre façon d'assurer votre sécurité et celle des autres.

Sept provinces ont mis l'application en ligne, et nous attendons d'autres nouvelles à ce sujet plus tard aujourd'hui.

Alerte COVID est une application gratuite et protège votre vie privée, alors téléchargez-la à partir de Google Play ou de l'App Store.

Plus il y aura de gens qui s'inscriront, plus cet outil deviendra efficace.

Déjà en Ontario, plus de 600 personnes ont enregistré un résultat positif, ce qui informe automatiquement des milliers de personnes avec lesquelles elles sont entrées en contact.

Le moment est venu pour nous tous d'utiliser l'application.

Partout au pays, les cas de COVID-19 ont continué d'augmenter.

Je vous demande, s'il vous plaît, de continuer à porter le masque, de garder vos distances et de vous laver les mains.

On le répète souvent, je le sais, mais c'est parce que ces petits gestes font vraiment une grande différence.

Et si vous ne l'avez pas déjà fait, téléchargez gratuitement l'application Alerte COVID à partir de l'App Store ou de Google Play.

Sept provinces y adhèrent maintenant, et le gouvernement du Québec fera une annonce à ce sujet très bientôt.

[Pause]

La priorité numéro un de notre gouvernement, c'est la sécurité des gens.

Nous nous sommes maintenant procurés plus de 2 milliards d'articles de protection individuelle pour les Canadiens.

Au cours du mois dernier, notre gouvernement a livré des dizaines de millions d'articles aux provinces et aux territoires - qu'il s'agisse d'écrans faciaux, de masques, de blouses ou de gants.

Au sujet des instruments de dépistage comme les écouvillons, nous avons non seulement approvisionné les provinces et les territoires, mais on a aussi maintenant 2 entreprises canadiennes qui sont autorisées à fournir des écouvillons fabriqués ici, au pays, avec des imprimantes 3D.

Pour les vaccins, la semaine passée, Santé Canada a reçu sa première demande d'autorisation pour le candidat-vaccin AstraZeneca, auquel on s'est assuré d'avoir accès.

C'est une autre étape franchie pour veiller à ce que les Canadiens obtiennent un vaccin sûr et efficace le plus tôt possible.

[Pause]

Notre gouvernement continuera de faire tout ce qu'il peut pour aider les gens à traverser cette crise, peu importe ce qu'il faudra, aussi longtemps qu'elle durera.

Hier, j'ai eu un entretien très productif avec le maire Tory de Toronto au sujet des défis que doit relever la plus grande ville du Canada.

Plus tard aujourd'hui, je m'entreprendrai avec le maire Watson, d'Ottawa, et le maire Brown, de Brampton.

Je vais aussi bientôt parler avec la mairesse Plante de Montréal, et j'ai déjà parlé avec le maire Labeaume de Québec.

Vaincre ce virus est un effort d'Équipe Canada, et nous sommes là pour les Canadiens de partout au pays.

Nous avons créé l'Équipe d'assistance et de réponse aux tests COVID-19, qui sera déployée rapidement partout au Canada.

Le gouvernement fédéral est prêt à aider.

Les laboratoires fédéraux fournissent également un soutien d'appoint pour le traitement des tests, y compris 1 000 tests par jour pour l'Ontario.

D'autres laboratoires fédéraux seront ajoutés.

Pour ce qui est de la recherche des contacts, nous avons conclu des ententes avec l'Ontario, le Québec et l'Alberta, et d'autres ententes seront conclues avec d'autres provinces et territoires.

Il y a 500 personnes affectées à la recherche des contacts à temps plein pour l'Ontario, y compris 30 personnes spécifiquement pour Ottawa.

[Pause]

Parallèlement, nous allons de l'avant avec des programmes qui s'adressent directement aux Canadiens.

Depuis ce matin, il est possible de soumettre des demandes pour la Prestation canadienne de maladie pour la relance économique et la Prestation canadienne de la relance économique pour proches aidants.

Ces deux programmes s'adressent aux Canadiens qui ne sont pas couverts au travail s'ils contractent la COVID-19, ou si leurs enfants ou leurs parents la contractent et qu'ils doivent s'en occuper.

Si vous avez besoin de ce soutien, allez à Mon dossier de l'ARC par l'entremise de Canada.ca, ou composez les numéros 1-800-959-2019 ou 1-800-959-2041.

La semaine prochaine, il sera également possible de faire une demande pour la Prestation canadienne de la relance économique, qui vise à soutenir les personnes qui sont directement touchées par la COVID-19, mais qui n'ont pas accès à l'assurance-emploi.

Ces trois nouveaux programmes, la Prestation canadienne de la relance économique, la Prestation canadienne de maladie pour la relance économique et la Prestation canadienne de la relance économique pour proches aidants, sont là pour vous.

À compter de ce matin, les demandes pour la Prestation canadienne de maladie pour la relance économique ainsi que les demandes pour la Prestation canadienne de la relance économique pour les proches aidants sont maintenant acceptées.

Si vous avez besoin de cette aide, rendez-vous sur l'outil en ligne en passant par le site Canada.ca pour accéder à la section Mon dossier de l'ARC, ou composez le 1-800-9592019 or 1-800-959-2041.

La semaine prochaine, le processus s'ouvrira afin de recevoir les demandes pour la Prestation canadienne de la relance économique.

Ces trois nouvelles prestations sont là pour vous. [Pause]

Cet automne s'avère très difficile pour beaucoup de Canadiens, y compris pour les jeunes.

Je m'adresse aux étudiants :

Je sais que ce n'est pas l'Action de grâces, et encore moins l'année, que vous espérez.

Mais même si les choses sont différentes cette longue fin de semaine, j'espère que vous prendrez quand même du temps, peut-être en ligne, avec vos proches.

- Si vous vous sentez dépassé ou que vous avez de la difficulté, demandez de l'aide.
- Vous avez tout un réseau – votre famille, vos amis, vos enseignants – qui est là pour vous.
- Je sais que c'est difficile, mais vous allez y arriver.

À ce propos, je voudrais souligner la Journée mondiale des enseignants.

À tous nos enseignants et éducateurs d'un bout à l'autre du pays, je tiens à vous dire merci.

Ce n'est pas facile, et la situation est loin d'être idéale.

Mais malgré tout, vous continuez de faire un travail incroyable.

Chaque jour, vous êtes dévoués et vous faites une énorme différence dans la vie des jeunes.

Plus tard aujourd'hui, on va annoncer le nom des 71 éducateurs exceptionnels de partout au pays qui vont se voir remettre les Prix du premier ministre pour l'excellence dans l'enseignement.

Ce sont des gens qui croient en nos enfants et, ce faisant, ils contribuent à bâtir un avenir plus prometteur pour nous tous.

En tant que père et en tant que personne qui a passé du temps devant une classe, je sais à quel point l'enseignement peut être important.

Bien sûr, même en temps normal, le travail n'est pas sans défis.

Et en ce moment, les enseignants sont confrontés à des circonstances qu'aucun d'entre nous n'aurait pu prévoir.

Aux enseignants et aux éducateurs de tout le pays :

- Merci pour tout ce que vous faites.
- Non seulement vous devez composer avec les règles de santé et l'apprentissage en ligne, mais vous guidez les jeunes dans un monde incroyablement incertain.
- Vous êtes là pour nos enfants, alors sachez que notre gouvernement est là pour vous.

Nous avons créé le Fonds pour une rentrée scolaire sécuritaire de deux milliards de dollars pour assurer votre sécurité et celle de vos élèves.

Pour les écoles publiques d'Edmonton, cet argent a aidé à effectuer des tests rapides pour protéger le personnel et les élèves.

Pour les écoles de London, en Ontario, il a permis d'acheter plus d'EPI et d'embaucher des enseignants supplémentaires.

Et partout au pays, cet investissement vise à garder toutes nos salles de classe en bonne santé.

Comme on l'a fait par l'entremise du Fonds pour une rentrée scolaire sécuritaire, on va continuer de trouver d'autres moyens d'assurer la sécurité de tous les Canadiens.

Aplatir la courbe - que ce soit dans les écoles ou les milieux de travail - c'est notre priorité absolue pour les prochaines semaines.

Enfin, je tiens à informer les Canadiens que j'ai demandé au ministre des Affaires étrangères de se rendre en Europe pour discuter avec nos alliés de l'évolution de la situation en Europe de l'Est et dans le Caucase, particulièrement au Haut-Karabakh.

Merci.